

El Painino

Ilustre Municipalidad de Paine



» ¡Exige tu guía
junto a esta
edición!



EXPO PAINE RURAL 2024, TODO CHILE EN UN SOLO LUGAR

EDICIÓN 148 / Enero 2024

[f](#) [@](#) [t](#) [v](#) [t](#) munidepaine

www.paine.cl



Incendios Forestales:

➤ **Tú puedes evitar
un desastre**

**Aprende más
aquí ➤**



Índice

05 - 07

- 05-** Lanzamiento Temporadas de Sandías 2023-2024
- 06-** La Navidad se vivió en Paine y Localidades
- 07-** Encendido de árbol navideño en Pintué

08 - 11

- 08-** 2º Torneo de Básquetbol 3x3
- 09-** Ministra de Obras Públicas visita Cuesta Chada
- 10-** Expo Paine Rural 2024 y 45º Festival de la Sandía 2024
- 11-** Expo Paine Rural 2024 y 45º Festival de la Sandía 2024

12 - 15

- 12-** Encuesta Farmacia Comunal
- 12-** Paine + Seguro trabaja en conjunto con OS-14 de Carabineros
- 13-** Más veredas para la comuna
- 14-** Entrega de implementos a Comerciantes de Ferias Libres
- 15-** Reclutamiento masivo Aconcagua Foods
- 15-** Certificación Programa Vida Sana 2023

16 - 19

- 16-** Incendio Forestal en Rangue: exitoso trabajo en equipo evitó una tragedia mayor
- 16-** Marcha Blanca Plaza de Bolsillo: Espacio Paine
- 17-** No son juguetes, Adopta Consciente
- 17-** Licenciaturas 4º medios
- 18-** Festival Teatro a Mil 2024 en Paine
- 19-** Palabras de nuestras Concejales y Concejales



Editorial

Comenzamos un nuevo año y, con esto, la realización de los eventos más grandes de la Región Metropolitana: **Expo Paine Rural 2024 y 45° Festival de la Sandía Paine 2024**, donde grandes estrellas de la música nos visitarán, acercando espectáculos de alto nivel a nuestra comuna, y a valores accesibles para toda la familia.

Para los días viernes 12, sábado 13 y domingo 14 tendremos un gran evento donde todos los visitantes podrán encontrar las más ricas sandías recién cortadas del sandial, además de frutas y verduras de nuestros productores locales. A esto se suma el **Campeonato Nacional de Cueca Huasa Juvenil de Paine** con el talento de jóvenes promesas de nuestro baile nacional, en un ambiente que destaca nuestras tradiciones a través de platos típicos y ricas preparaciones en la zona de cocinerías y foodtrucks, hermosos productos creados desde las creativas manos de artesanos destacados, juegos para grandes y chicos, entre muchas sorpresas más. Infaltable, y siendo el centro de este evento, es la elección del **"Rey o Reina de la Sandía 2024"**, donde un destacado jurado evaluará la más grandes, rojas y jugosas sandías de la temporada. Todo esto, como es tradición, en el Estadio Tricolor Municipal de Paine.

Los días 19 y 20 tendremos a artistas de gran nivel en una fiesta con todo el ritmo de la música actual, para cantar y bailar bajo un cielo de estrellas. Comenzamos el viernes con la música urbana de **Cris MJ**, el humor único de **Pamela Leiva**, el poder femenino en la voz de **Caro Molina "La Rancherita"** y cerramos con lo mejor de la cumbia villera de **Damas Gratis**. Cerramos el sábado con el romanticismo de **Luciano Pereyra**, todo el estilo de **Young Cister** y el ritmo de la cumbia local con **Combo Tortuga** ¡Tremendos artistas aquí en Paine! Por supuesto, contaremos con el desarrollo de las competencias de la voz en las Categorías Internacional y Ranchera, elegidos por un selecto jurado.



Las entradas para ambos eventos las podrán adquirir de forma presencial en la Tesorería Municipal o en el Centro Cívico, además de forma online ¡Estén atentos a las Redes Sociales, donde estará toda la información para comprarlas antes que se agoten!

Para finalizar, les mando un abrazo a cada familia painina, deseándoles un nuevo año lleno de proyectos, sueños a cumplir y éxitos en lo que se propongan. Estaremos trabajando con todo el equipo municipal para apoyarlos en cada paso que den.

¡Feliz 2024 para todos!

Rodrigo Contreras Gutiérrez
Alcalde de Paine

DIRECTOR

Rodrigo Contreras Gutiérrez

EDICIÓN GENERAL

Patricio Nilo

Claudia Osorio

PERIODISTAS

Ximena Peña

María Soledad Osorio

DISEÑO Y ARTE

Juan Salinas

Alejandro Gárate

FOTOGRAFÍA

Paulina Orellana

José Vásquez

Cristóbal Urrutia

José Miguel Aguilera

Ivana Gálvez

CONTACTO

contacto@paine.cl

22 821 8600

IMPRESIÓN

A Impresores

Lanzamiento Temporada de Sandías 2023-2024

➤ En el Mercado Mayorista de Lo Valledor se realizó el “Lanzamiento de la Temporada de Sandías de Paine”, evento que inicia la época de la fruta más apetecida por todos los chilenos en el verano.

Nuestra comuna se destaca por ser reconocida nacionalmente como la principal “zona sandialera”, en donde el año 2016 fue reconocida con la “Indicación Geográfica de Sandías de Paine”, además de tener el “sello de certificación de origen” que es lo que determina que este fruto es de Paine.

En el evento estuvo presente el alcalde Rodrigo Contreras, el director y administrador del Mercado Mayorista Lo Valledor, Gonzalo Bravo, la Ministra de Agricultura (s) Ignacia Fernández, el Seremi de Agricultura, Jorge Torres y el presidente de la Asociación de

Sandialeros de Paine, Juan Carlos Guzmán, quienes dieron el vamos a esta nueva temporada, degustando a la “reina del verano”, y también de disfrutar de música local de la mano del Grupo Folklórico Los Sin Ensayos.

El alcalde Rodrigo Contreras, quien disfrutó de un nuevo lanzamiento de este producto, expresó su felicidad por el inicio de esta época: “La sandía es nuestra fruta favorita, que nos identifica como paininos. Algo que como alcalde me enorgullece, ya que somos la comuna que la producimos, además de ser el fruto más apetecido por todos los chilenos en

esta temporada. Así que estamos muy felices, de decirles a todos que pueden venir a la zona a comprar a la reina del verano”, concluyó el edil.





La Navidad se vivió en Paine y Localidades

➤ La Navidad se vivió en diferentes puntos de nuestra comuna, gracias a las gestiones de nuestro equipo municipal encabezado por el alcalde Rodrigo Contreras, quien llevó felicidad, magia y diversión con un espectáculo de primer nivel que tuvo como protagonista al “Viejito Pascuero”, junto a sus duendes, hadas, bailarinas, renos y magos que

personificaron un gran show circense que incluyó música, danza y teatro que dejó maravillados y agradecidos a las miles de personas que los esperaban por las diferentes calzadas centrales de nuestra comuna.

Para el alcalde Rodrigo Contreras, es muy importante acercar estos tipos de panoramas a todas las localidades que se encuentran alejadas de Paine Centro: “Lo que hemos querido hacer como municipio, es llegar a los distintos sectores para que este espectáculo lo pudieran disfrutar todos los vecinos de nuestra comuna. Pero especialmente para los más pequeños, que son los que más esperan la época navideña y se divierten con este tipo de espectáculo”, expresó con mucha alegría el edil.





Encendido de árbol navideño en Pintué

➤ Cientos de vecinos de la localidad de Pintué fueron testigos del tradicional encendido del arbolito de navidad, ocasión que fue acompañado por un show de duendes para posteriormente recibir la llegada del viejito pascuero, quien se dio todo el tiempo para fotografiarse con los niños.

Fue una noche mágica donde las familias se impregnaron con el espíritu navideño y agradecieron la descentralización en la comuna.



Entrega de juguetes a Juntas de vecinos

➤ Un inesperado momento se vivió con la llegada del Viejito Pascuero al Centro Cultural, para anunciar a los más de 60 dirigentes sociales de distintas J.J.VV. que por primera vez congregó a los directivos en una actividad como esta, motivo que llenó de alegría a los vecinos.

Con esto, se entregaron más de 9 mil juguetes que el 2023 dispuso el municipio para niñ@s de entre 0 y 8 años, permitiendo ver a los más pequeños felices y a la comunidad reunida en torno a esta tan emotiva fiesta como es la Navidad.

Los funcionarios de Dideco repartieron los juguetes a las localidades más alejadas para llenar de alegría todos los rincones de la comuna.



2° Torneo de Básquetbol 3x3

Una maratónica jornada de básquetbol en formato 3x3 se desarrolló en el Gimnasio Municipal, evento organizado por la Oficina de Deportes y donde participaron 33 equipos principalmente de Paine, Buin y alrededores.

El torneo constó de cuatro categorías: **Formativa Niñas, Damas todo Competidor, Juveniles y Categoría Adultos**. Los resultados del torneo fueron los siguientes:

Categoría Formativa Niñas:

- 1° Lugar: **Seyer 2** 🏆
- 2° Lugar: **Seyer 3**
- 3° Lugar: **Seyer 5**
- 4° Lugar: **Seyer 1**

Categoría Damas todo Competidor:

- 1° Lugar: **Leoncitas** 🏆
- 2° Lugar: **Alianza**
- 3° Lugar: **Galácticas**
- 4° Lugar: **Seyer 1**

Categoría Juveniles:

- 1° Lugar: **The Trolls** 🏆
- 2° Lugar: **Multiverso**
- 3° Lugar: **Gárgolas**

Categoría Adulto:

- 1° Lugar: **Bad Boys** 🏆
- 2° Lugar: **The Shooters**
- 3° Lugar: **L.A. Vipers**





Ministra de Obras Públicas visita Cuesta Chada

► La ministra de Obras Públicas, Jessica López, junto al alcalde Rodrigo Contreras, el diputado Leonardo Soto, la delegada Presidencial Fabiola Freire y la concejala Claudia Ahumada, visitaron los trabajos de reposición de mallas de sostenimiento de taludes en la Cuesta Chada, dado a que las antiguas cedieron por el temporal que azotó a la zona centro durante el invierno causando derrumbes y cierre en el tránsito de esta. El objetivo de estas obras que cuentan con una inversión de más de 5 mil millones pretende recuperar la conectividad con la VI Región de manera segura.

Posteriormente, las mismas autoridades y sumándose el concejal Esteban Calderón, se dirigieron hasta el sector de la laguna de Aculeo, donde se están realizando trabajos de pavimentación en la ruta que bordea la laguna. Esta pavimentación es del km 5 al 6, y tiene plazo de entrega de 30 días.

En medio de la visita también se abordaron los temas respecto a la limpieza de faja y el arreglo del puente Águila Sur, este último proyecto ya se encuentra en licitación.





19 y 20 de enero

Organízate con tus amigos y no te quedes fuera del mejor **festival de la Región Metropolitana**: artistas nacionales e internacionales de renombre estarán en nuestra comuna, en un escenario que se ha consolidado como la mayor vitrina de la Provincia del Maipo, presentando además a los talentos vocales de la comuna, a través de la Competencia Ranchera e Internacional ¡Grandes voces y músicos en 2 noches mágicas!

El viernes 19 se presentarán Cris MJ, gran expositor del género urbano, Pamela Leiva y su humor sin miedo a nada, Caro Molina La Rancherita, haciendo presente el poder femenino, y cerrando con

todo el ritmo de la cumbia villera de Damas Gratis. El sábado 20 llenaremos de romanticismo el Estadio Tricolor Municipal de Paine con el talento y hermosas canciones de Luciano Pereyra, le pondremos el ritmo juvenil con Young Cister y nos despediremos con la cumbia nacional "de la güena" con La Combo Tortuga.



Ambas actividades contarán con un alto estándar en seguridad, para que todos disfrutemos de un espectáculo en un ambiente tranquilo y familiar: anillos de seguridad al ingreso, guardias en toda la zona, detectores de metales, drones de vigilancia, pulseras de identificación para los más pequeños y rondas de Carabineros tanto dentro como fuera del recinto.

Revisa nuestras redes sociales y www.paine.cl, donde publicaremos todo lo que necesitas saber para comprar tu entrada de forma online o presencial.

¡Exige tu guía con esta edición!



>> 12, 13 Y 14 de enero



Los días 12, 13 y 14 de enero nuestra comuna albergará a los mejores productores locales y artesanos nacionales en una muestra única de nuestras tradiciones, donde grandes y chicos podrán disfrutar de la mejor gastronomía nacional en un gran patio de comidas, con entretenidos juegos típicos, juegos mecánicos e inflables para toda la familia, y a precios accesibles. Además, en estos 3 días podrán deleitarse con el Campeonato Nacional de Cueca Huasa Juvenil de Paine, donde cientos de parejas de todo el país disputarán el cetro de los mejores expositores de nuestro baile patrio, con músicos en vivo entonando las más lindas tonadas.



Encuesta Farmacia Comunal

¿Qué medicamento necesitas?

*Cuéntanos qué medicamentos tomas a diario y
juntos construyamos la nueva farmacia de todos los vecinos.*



« ESCANEA EL CÓDIGO
QR Y RESPONDE

¡Tu opinión nos importa, te
tomará menos de 2 minutos!

<http://bit.ly/480E271>

Paine + Seguro trabaja en conjunto con OS-14 de Carabineros



PAINE+
SEGURO | 1517

➤ Una de las principales labores de Paine + Seguro es el trabajo constante y sostenido con Carabineros de Chile, en razón de esto, se logró establecer un plan mensual de trabajo conjunto en los distintos espacios del territorio comunal, a fin de intervenir los barrios para combatir la delincuencia e incivildades que se materializan en la comuna.

Todo esto se enmarca en el cumplimiento de las obligaciones que nacen del convenio suscrito con el departamento OS-14

de Carabineros de Chile, cuyo contenido regula las relaciones de trabajo que existen con dicha institución.

Estos trabajos consisten en patrullajes mixtos, fiscalización comercial, de tránsito, infracción a quienes consumen alcohol en la vía pública, y en general, a quienes incumplen sistemáticamente la normativa local.

Más veredas para la comuna

➤ Durante el mes de diciembre las calles: Concepción, Cuatro Oriente y Buin recibieron intervenciones en sus veredas, las cuales se encontraban en pésimas condiciones, debido a que se realizaban mantenciones y/o arreglos hace más de 40 años. Es por eso, que gracias a las gestiones de nuestro alcalde Rodrigo Contreras, en conjunto con el equipo de DAYO, y con fondos municipales se logró generar estos cambios, en donde la calle Concepción

se construyeron nuevas veredas con 2 metros de ancho, mientras que en la calle Buin fue de un 1.80 metros.

Además, de renovar las veredas también se modificaron soleras y nuevos árboles en todas las zonas intervenidas. Todas estas mejoras se desarrollan con el objetivo, que nuestros vecinos puedan desplazarse de forma segura y tranquila sin sufrir ningún accidente.

Por otra parte, estos arreglos que se realizaron en las principales calles de Paine Centro no serán los únicos, ya que para el alcalde es prioridad que todas las veredas de los diferentes sectores de la comuna reciban sus respectivas mantenciones. Vecinos tengan paciencia, ¡El próximo sector puede ser el tuyo!



➤ Calle La Concepción



➤ Cuatro Oriente



➤ Calle Buin

Entrega de implementos a Comerciantes de Ferias Libres

Con mucha emoción y orgullo les contamos que comerciantes que trabajan en las “Ferias Libres”, recibieron diferentes implementos para fortalecer la infraestructura y operación de sus puestos de trabajo. Proyecto que nace por la preocupación constante que tiene el equipo de gestión municipal encabezado por el alcalde Rodrigo Contreras, quienes buscan que los ferianos modernicen los principales elementos con los que trabajan día a día, con el objetivo de entregar un mejor servicio a las personas.

Este plan fue financiado entre el municipio y vendedores de los mercados, en donde estos últimos debieron colocar un aporte del 10% del proyecto adjudicado, mientras que el municipio realizó la inversión restante para que esto se pudiera llevar a cabo.

Dentro de los implementos otorgados para cada puesto de trabajo se incluyó: mesas y sillas para tener una mayor comodidad, pecheras para trabajar en un ambiente limpio, pesas y toldos para cubrir y proteger los diversos productos que ofrecen al público.

Los comerciantes de las ferias del Sindicato N°1 de la Feria El Esfuerzo, Sindicato Independiente “Los Coleros Sobrevivientes de esta Pandemia” y la Cooperativa de “Pequeños Comerciantes y Chacareros de Paine”, agradecieron con mucha emoción la gestión municipal realizada de la mano del alcalde Rodrigo Contreras, quien siempre se ha preocupado porque ellos entreguen un mejor servicio y una buena presentación de sus productos.





Reclutamiento masivo Aconcagua Foods

➤ Con el fin de ayudar a nuestros vecinos y que la economía comience a reactivarse luego de una pandemia y una crisis económica a nivel mundial, es que la Oficina de la OMIL en conjunto con Aconcagua Foods generaron una alianza pública-privada, con el objetivo de ofrecer cupos laborales a todas aquellas personas que se encuentran desempleadas en nuestra comuna.

Fue así como, durante el mes de diciembre se realizaron reclutamientos masivos en el Gimnasio Municipal de Paine, en el cual llegaron más de 600 personas en busca de "una nueva oportunidad". Asistente al recinto, se mostraron muy felices por la iniciativa que ha desarrollado la OMIL, ya que con estas instancias se les "abren nuevas puertas" en el ámbito laboral.



Certificación Programa Vida Sana 2023

➤ Mujeres y hombres paininos se certificaron en cursos de medicina natural, y también talleres orientados en dinámicas de salud mental y física. Espacios que se desarrollan con el objetivo que cada persona realice diversas terapias complementarias para fortalecer su vida en los diferentes ámbitos, especialmente en el área recreativa.

Desde marzo a diciembre más de 80 personas participaron en estos talleres, en donde se les entregó diferentes herramientas y habilidades de autoconocimiento, búsqueda del bienestar físico-psicológico, técnicas de manualidades (tejidos, bordados, pinturas etc), amor propio para relacionarse en un ambiente de alegría y compañerismo. Los beneficiarios agradecieron esta oportunidad, ya que para ellos fue un cambio de vida en todo aspecto, además de aprender cosas nuevas ¡Felicitamos a cada uno de los certificados!



Incendio Forestal en Rangue: exitoso trabajo en equipo evitó una tragedia mayor



➤ La tarde del domingo 10 de diciembre la localidad de Rangue, se vio afectado por un tremendo "Incendio Forestal" que dañó ocho viviendas y también parte de la Reserva Natural Altos de Cantillana. Gracias al exitoso trabajo realizado por nuestro Equipo de Emergencia municipal, Bomberos,

CONAF, Senapred, Carabineros de Chile y PDI, luego de arduas horas de trabajo evitaron que el fuego se siguiera propagando hacia más zonas.

Agradecemos también a todos los vecinos que prestaron ayuda con agua a los voluntarios de Bomberos

para controlar la emergencia que nos encontrábamos viviendo. Por otra parte, resaltamos que somos una comuna muy solidaria y unida cuando la naturaleza nos golpea **¡Gracias vecinos y voluntarios por toda la ayuda realizada!**



¡MARCHA BLANCA!

Plaza de Bolsillo

"Espacio Paine"

Se abre un nuevo espacio de encuentro para ti, con sabores y aromas de nuestra comuna **¡te invitamos a conocerlo!**

Horario de funcionamiento:

- De lunes a viernes de 12:00 a 20:00 Hrs.
- Sábado de 16:00 a 23:00 Hrs.

➤ **Semanas del lunes 22 y lunes 29 de enero 2024**

»» ¡No son juguetes!

#AdoptaConsciente

Antes de adoptar, **piensa si tienes los recursos, espacio y tiempo necesario para asumir esta gran tarea.**

Tenencia responsable también es **brindarle atención veterinaria.**

No es un juguete, su cuidado será tu responsabilidad toda su vida.

No serán cachorros para siempre. **Siempre van a necesitar tu cariño y atención.**



Licenciaturas 4° medios

➤ Cientos de estudiantes de 4° medio pusieron fin a la etapa escolar, entre sentimientos encontrados y una proyección de mirada al futuro obtuvieron su licenciatura.

La generación 2023 se caracteriza por la particularidad de haber ingresado a la enseñanza media en época de pandemia, lo que los obligó a seguir sus clases y estudios

de manera remota, muchas veces sin siquiera conocer a sus compañeros y profesores.

El alcalde Rodrigo Contreras junto al director de DAEM Leonel Littin, asistieron a cada una de las ceremonias, poniendo en valor el proceso vivido por los estudiantes.





FESTIVAL TEATRO A MIL

2024 en Paine



POI

Cía. D'és Tro (España)

17 de enero / 19:30 Hrs.
Parque Cantillana

La compañía española Cia. D'és Tro debuta en Latinoamérica con su primer, aplaudido y premiado montaje que nos transporta a un mundo rural olvidado, a través de un juego poético con trompos.

TAMBORES DE FUEGO



CÍA. DEABRU BELTZAK (ESPAÑA)

18 de enero / 21 Hrs.
O'Higgins con La Concepción

Luego de presentarse en los cinco continentes con más de 800 funciones, llega a Paine este provocador espectáculo que mezcla música, pirotecnia y efectos especiales, a lo largo de un recorrido por la ciudad.





Claudia Ahumada

2023 te despido con nostalgia no fuiste fácil y me dejás huellas de dolor, pero confío en ti Señor, que este nuevo año será lleno de luz a mi vida y colmado de bendiciones, claridad y seguridad para seguir adelante ayudando, trabajando, gestionando y avanzando por un beneficio de todos nosotros. Quiero seguir siendo parte de un Paine con avances y logros. Queridos vecinos, les deseo un año lleno de amor y bendiciones, vida y salud junto a sus seres queridos. Recuerden siempre que querer es poder y todo con amor siempre es más fácil. Mis mejores deseos para cada uno de ustedes de parte de su concejala Claudia Ahumada
+56 9 8384 1200



Cecilia Altamirano

Quiero comenzar el año 2024 pidiendo a Dios que bendiga grandemente a nuestra comuna y su gente, que conceda la petición de mi corazón y este año pueda seguir trabajando arduamente por tod@s los painin@s. Mi anhelo es seguir siendo la voz en el Concejo Municipal, la representante y gestora de las problemáticas que se presenten y apoyar a todas las entidades y personas naturales. El 2023 me dio grandes satisfacciones, muchas invitaciones de honor. Sembré y coseché credibilidad, respeto y cariño de muchos paininos que no me conocían, pero que me veían en terreno o siguen mis redes sociales. Gracias a todos, vamos por más en la fiscalización y aprobación para que Paine prospere y crezca; por el bien de tod@s quienes vivimos en esta bella comuna.



Marco San Martín

Al cierre de esta edición no se recibió texto.



Paulina Calderón

Al cierre de esta edición no se recibió texto.



Jorge Molina

Vecinos y vecinas de Paine este 2024 renuevo mi compromiso de trabajo con ustedes para que podamos seguir trabajando en conjunto e impulsar todos los sueños colectivos que tenemos como comuna y ciudadanos. Muchas fuerza y energía para ustedes en sus metas y anhelos en este año que comienza.

RECORTA Y ARMA TU SANDÍA

